

tres perdraient toute espérance. Enfin cette force de cohésion, qui leur est propre, se développe d'autant plus que l'on veut la détruire.

F. X. GARNEAU.

Petite histoire des Etats-Unis

CHAPITRE V.

PENNSYLVANIE

L'état de la Pensylvanie fut fondé en 1681, par William Penn, entre le Delaware et l'Atlantique.

Cet endroit était tellement chargé d'arbres de toute espèce que quelques latinistes lui donnèrent le nom de *Sylva*.

Un autre accolla au nom de *Sylva*, le nom de *Penn*, de là le nom de *Pensylvanie*.

Penn appartenait à la dénomination religieuse protestante connue sous le nom de Quaker, et on lui donnait souvent le nom de roi Quaker.

Le nom de Penn au mot *sylvania* fut ajouté officiellement par ordre du roi d'Angleterre.

La principale ville de la Pensylvanie est Philadelphie, nom dérivé de deux mots grecs qui signifient : " *Amour des frères*."

Peu à peu, d'autres colonies se formèrent tels que le Delaware, la Virginie, Maryland, les deux Carolines, la Georgie jusqu'à ce qu'enfin le temps arriva où elles comprirent qu'il leur fallait se réunir contre un ennemi commun, la mère-patrie, l'Angleterre. Un impôt sur le timbre et sur le thé fut le prétexte et la cause de cette révolution, qu'on appelle la révolution américaine, ou des Etats-Unis.

A cette époque le nombre des colonies des Etats-Unis était de 13. Les *Bostonnais*, comme on les appelait au Canada, jetèrent à l'eau des ballots de thé qui leur venaient par voie d'Angleterre.

(à suivre)

Echos du recensement de 1891

Dénominations religieuses

(Suite) (1)

Les principaux changements dans les croyances religieuses au Nouveau-Brunswick sont comme suit :—Augmentation : Catholiques Romains, 6,870 ; Méthodistes, 990 ; Armée du Salut, 993. Diminution : Baptistes, 1,443 ; Eglise d'Angleterre, 4,151. et Presbytériens, 2,249.

Les principaux changements pour l'Île du Prince-Edouard sont : Augmentation : Catholiques Romains, 722 ; Méthodistes, 111 ; Armée du Salut, 180 ; autres dénominations, 481.—Diminution : Eglise d'Angleterre, 559, et Presbytériens, 763.

Manitoba a accru sa population de 86,553. Quant aux dénominations religieuses, cette augmentation est répartie comme suit :

Presbytériens.....	24,709
Méthodistes.....	18,967
Eglise d'Angleterre.....	16,554
Catholiques Romains.....	8,325
Baptistes.....	6,663
Luthériens.....	5,561
Autres croyances.....	5,774

La Colombie Anglaise a accru sa population de 48,152.

Quant aux dénominations religieuses cette augmentation est répartie comme suit :

Eglise d'Angleterre.....	15,203
Presbytériens.....	11,186
Méthodistes.....	10,775
Catholiques Romains.....	10,324

Toutes les autres dénominations " mentionnées " montrent une augmentation ; " les autres dénominations " et " non mentionnées " montrent une diminution de 17,380, ce qui prouve que les croyances religieuses ont été entrées avec plus de soin pour ce recensement-ci que pour celui de 1881.

(1) Voir l'*Enseignement primaire* du 15 décembre 1892.